

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 26 (1934)
Heft: 7

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

conservateurs-catholiques. Notons également la création d'une société ayant pour but de grouper les personnes occupées dans les secrétariats en vue de leur procurer une assurance collective, décès, invalidité et vieillesse. Les polices sont contractées auprès de la caisse cantonale d'assurance populaire, au gré des membres, qui bénéficient de la réduction des primes prévue par la loi cantonale en raison du caractère collectif des assurances contractées. L'association compte déjà 17 membres.

Ce rapport forme une brochure de 32 pages. Il est une vivante réfutation des calomnies que déversent certains malveillants à l'endroit des dirigeants du mouvement syndical pour leur activité. L'assemblée des délégués réunie à La Chaux-de-Fonds l'a approuvé à l'unanimité et par acclamation. Des délégués de toutes les parties du canton ont vivement remercié le comité du cartel et en particulier son secrétaire Marcel Itten pour les initiatives prises et la grande tâche qu'ils ont accomplie.

Bibliographie.

Alice Descœudres. Encore des héros. Imprimerie des Coopératives Réunies, La Chaux-de-Fonds. Prix fr. 1.50.

L'admiration est le sentiment par excellence sur lequel l'éducation peut s'appuyer. La publication par M^{lle} Descœudres d'un recueil de courtes biographies à l'usage des enfants, et de ceux qui ne craignent pas de se faire, pour admirer, une âme d'enfant, avait été accueillie fin 1932—1933 avec empressement et gratitude par beaucoup de parents et de maîtres nous en avons, bien loin d'ici, constaté l'influence. Poursuivant l'œuvre entreprise, M^{lle} Descœudres nous donne aujourd'hui *Encore des Héros*, et son second petit livre trouvera, nous en sommes certain, autant de lecteurs que le premier.

Variées à souhait par le temps et les lieux, noir personnalités des deux sexes, un jaune et un neuf flanquant des blancs et des blanches de l'Ancien et du Nouveau monde, les uns illustres, les autres méritant seulement de l'être, un fils d'amiral, un de premier ministre, à côté d'un fils d'esclave, beaucoup nés dans la pauvreté, hommes d'Etat, politiques, réformateurs sociaux, philanthropes, explorateurs, médecins, naturalistes — qu'est-ce que tous ces gens ont en commun? Ou en d'autres termes: Qu'est-ce qu'un héros?

Ce ne sera pas le moindre mérite de l'ouvrage que d'obliger ceux qui le liront à se poser cette question. Voici la réponse à laquelle conduisent les faits réunis par M^{lle} Descœudres: Un héros, c'est quelqu'un qui, se vouant tout entier à une cause grande, bonne, belle, s'oublie lui-même dans le don complet de soi, qui lutte contre les circonstances adverses et contre les hommes intelligents, routiers et égoïstes, qui souffre toujours; il réussit ou il échoue; il sait que le succès n'est pas une récompense due à ses efforts, aussi son effort ne dépend-il pas de ses succès.

Quelqu'un devant lequel nous nous sentons tout petit, mais dont pourtant l'exemple nous est bienfaisant et tonique.

Dis-moi qui tu admires, et je te dirai qui tu es. Ce livre dont l'auteur s'effaçant devant ces héros, s'est efforcée d'être absente, nous la révèle elle aussi, et ce dixième héros n'est pas celui dont l'exemple est le moins bienfaisant.

Pierre Bovet.

Henri Fuss. Le travail n'est pas une marchandise. Conférence faite au Jeune Barreau de Bruxelles le 26 février 1934. Librairie de l'Eglantine, Bruxelles. Prix 1.50 franc belge.

Il suffira de rappeler que notre ami Henri Fuss est chef du service du chômage au Bureau international du travail pour souligner l'intérêt qu'une telle lecture suscite. Chacun voudra la lire.

Un plan de rétablissement financier cantonal. La voix du salarié. Edité par le comité d'action des salariés genevois. Genève 1934.